
 

  平成２９年第２回宮古島市議会定例会（３月） 
 
 
 

一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 
順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 18 下地 明 １  

２ 19 佐久本 洋介 ２  

３ 21 前里 光惠 ３  

４ 20 平良 隆 ６  

５ 13 高吉 幸光 ８  

６ １ 前里 光健 10  

７ 16 上里 樹 15  

８ 15 新城 元吉 18  

９ 23 池間 豊 20  

10 26 新里 聰 21  

11 22 山里 雅彦 22  

12 11 仲間 則人 24  

13 ３ 濱元 雅浩 26  

14 ８ 石嶺 香織 27  

15 ５ 粟国 恒広 31  

16 14 富永 元順 33  

17 ２ 下地 勇德 34  

18 10 上地 廣敏 36  

19 ９ 平良 敏夫 37  

20 ６ 仲間 賴信 40  

21 ７ 國仲 昌二 41  

22 17 嵩原 弘 46  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

１ 18 番 
下地明君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

５．道路行政について 

１．敏彦市長３期目就任に当たっての抱負

について 

２．総合庁舎建設計画について 

３．平良港が国際クルーズ拠点港湾に選

定されましたが、今後漲水港周辺域を

含めた地域の総合的整備計画につい

て 

４．こどもの医療費の現物支給について 

５．旧城辺町役場跡地利用計画について 

６．旧西中製糖工場煙突の修復保全につ

いて 

７．東平安名崎公園管理について 

 ①公園内の雑草やススキ、チガヤ等の

刈り取りについて 

 ②転落防止柵（腐食擬木）の取りかえ工

事について 

１．城辺地区中学校統合計画について 

２．城辺地区統合中学校用地選定につい

て 

１．安心して子育てができる環境づくりの

推進について 

２．地域の高齢者を含む地域の福祉力の

向上を図るためのソーシャルワーカー育

成について 

１．宮古島市における今期のサトウキビ生

産予想について 

２．サトウキビ管理用中耕ローター購入費

助成について 

３．イノシシの駆除について 

１．B-53 号線宮古高校東側道路拡幅整

備について 

２．城辺市道 29 号線舗装整備について 

３．県道 78 号（平良城辺）線を野原越三差

路まで４車線延長について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

２ 19 番 
佐久本洋介君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．水産業の振興について 

 

 

３．教育行政について 

１．各地区（旧市町村）の今後の展望につ

いて 

 ①各地区の特色を生かした地域の活性

化をどのように図っていくのか。 

２．下地島空港及び周辺残地の利活用に

ついて 

 ①有力視される三菱地所の開発計画に

ついて 

３．伊良部地区の陸上競技場、野球場の

整備について 

４．宮古島市歌の普及について 

 

１．養殖事業の新規（モズク、アーサ以外）

の事業導入計画は？ 

 

１．伊良部小中一貫校の現在の進捗状況

と今後の展開について 

２．学校統合について 

 ①福嶺中、宮島小の休校についてどの

ようにとらえているのか。 

 ②統合計画はどのように進めているの

か。 

３．平和教育のあり方について 

４．平良学校給食共同調理場の民間委託

の現況について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
前里光惠君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．下地敏彦市長は、去る３月２日に平成

29 年度の施政方針を述べられました。

さて、去る１月 22 日に執行された宮古

島市長選挙においては、３期目の当選

を勝ち取られました。 

 ①市長選挙での勝因について、市民の

評価について、市長の見解を伺う。 

 ②３期目の市長選挙で掲げた公約につ

いて伺う。また、公約の実現に向けての

抱負について伺う。 

 ③下地敏彦市長は昨年６月に市民の生

命、財産、平和と安全を守るため、宮古

島への陸上自衛隊の配備について了

解することを表明されましたが、今回の

市長選挙で勝利したことで陸上自衛隊

の配備を認めるとの住民、市民の判断

であったとお考えか、下地敏彦市長の

見解を伺う。 

２．港湾行政について 

 ①平良港漲水地区改良事業についてで

すが、平良港漲水地区の第２埠頭と第３

埠頭との間を埋め立てて新たに岸壁な

どを整備する「漲水地区複合一貫輸送

ターミナル改良事業」の進捗率につい

て伺う。また、事業の目的及び総事業

費、供用開始時期について伺う。 

 ②平良港が国土交通省から「官民連携

による国際クルーズ拠点」を形成する港

湾に選定されたことに伴う平良港港湾

計画ついて計画の概要について伺う。 

 ③新年度（平成 29 年度）の海外からのク

ルーズ船の寄港が大幅に増加すること

が見込まれていますが、取り組みにつ

いて伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
前里光惠君 

２．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．農・漁業及び畜産業行政

について 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

１．21 世紀を担って立つ子供たちの学校

教育、社会教育の取り組みについて宮

國博教育長の見解を伺う。 

２．グローバル社会に活躍できる人材育成

の取り組みについて教育長の見解を伺

う。 

３．学校規模適正化の推進と学校施設の

計画的な整備について、取り組みにつ

いて伺う。 

 

１．農業及び水産業の振興及び支援策に

ついて、新年度の取り組みについて伺

う。 

２．畜産農家育成のための支援策につい

て、助成金について伺う。 

３．農業、漁業及び畜産業の後継者育成

について、新年度の取り組みについて

当局の見解を伺う。 

 

１．新年度の市長の施政方針で地域の福

祉力向上を図るため、コミュニティーソ

ーシャルワーカーの配置を進めるととも

に小地域ネットワークの構築を促進し、

安心して生活できる地域社会づくりの取

り組みについて述べられておりますが当

局の具体的な取り組みについて伺う。 

２．「宮古島市福祉便利帳」の作成につい

て、具体的な内容について伺う。 

３．新たに、こどもの医療費「窓口無料化

（現物支給）」の取り組みについて、具

体的な内容について伺う。 

４．生活保護を求め、行政の支援を希望

する方々の行政手続きについて、方法

について詳しい説明について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

３ 21 番 
前里光惠君 

５．上水道と下水道行政につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

６．防犯行政について 

 

 

７．スポーツ観光交流拠点施

設について 

１．観光客の増加に伴って、水不足が懸

念されるが、新しい水道水源の開発が

喫緊の課題であると考えますが、当局の

見解を伺う。 

２．下水道行政についてでありますが、公

共下水道及び農漁業集落排水事業に

ついて、新年度の取り組み、計画につ

いて伺う。 

 

１．新年度の防犯行政について。また、防

犯カメラの設置について伺う。 

 

１．進捗率について 

２．供用開始時期について 

３．新年度の利活用計画について、イベン

ト計画について伺う。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 20 番 
平良隆君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針について 

 ①こどもの医療費窓口無料化に向けて

の取り組みについて、いつ頃をめどに

開始なされるのか。 

 ②高等教育機関の設置の実現について 

２．農業委員会法の一部改正によってどの

ように改正されているのかお聞きしたい

と思います。 

３．農業行政について 

 ①自家保留牛に対する補助制度の復活

について 

 ②ハーベスター導入の予定について、

何台ぐらいを予定しているのかどうか。 

４．教育行政について 

 ①体育館の雨漏れに対する対策につい

て 

 ②児童生徒の島外派遣費増額について 

５．県道上野平良線における街灯設置に

ついて 

６．博愛わいわいビーチの改修について 

 ①計画はどのようになっているのか。 

７．信号機の設置について 

 ①保良上地線宮国学道の十字路 

 ②国道宮国学道線の十字路（大嶺部

落）等の設置計画はどのようになってい

るのか。 

８．トロピカルフルーツパーク機能強化事

業について 

 ①事業の完了はいつ頃予定か。 

 ②民間に約 5,000 ㎡の土地が賃貸借さ

れていると思いますが、いつまでの契約

なのかどうか。 

９．下地島空港と周辺用地の利活用につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

４ 20 番 
平良隆君 

  ①三菱地所と FSO の２社と事業実施に

向けた基本合意が県知事と交わされた

ことが新聞報道でされておりますが、ど

のような事業が展開されていくのかお聞

きしたいと思います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 13 番 
高吉幸光君 

１．観光行政について １．観光客 70 万人突破が目の前に迫って

いる。 

 ①宮古島市の客室数は何室か？ 

 ②今後の宿泊施設の整備による客室数

の増加の見込みは？ 

２．サイクルツーリズムの予算が計上され、

観光における自転車活用の調査がなさ

れることになった。 

 ①昨年 12 月 16 日に「自転車活用推進

法」が可決。自転車の活用推進におけ

る基本理念を示したもので、自転車専

用道路や通行帯の整備、シェアサイク

ルの整備、自転車競技施設の整備、交

通安全教育及び啓発などの施策が定め

られたが、当局は確認しているか？ 

 ②日本における先進地はしまなみ海道

が有名だが、北海道や伊豆あたりも取り

組みを開始している。以前にも富山市の

レンタルサイクルについて取り上げた

が、観光客だけではなく市民への啓発

運動も大事、現在の取り組みは? 

３．宮古島海中公園について 

 ①入場者数の推移を年度ごとに教えてく

ださい。 

 ②何度もお願いをしているが、さかなクン

を招聘してほしい。 

４．宮古島出身の漫画家とのコラボレーシ

ョン 

 ①週刊少年ジャンプで連載を持つ「仲間

りょう」さんを活用できないか? 

５．日本のアニメ 100 年、下川凹天の足跡

展示についてよい返事をもらえなかった

が、沖縄キリスト教学院大学の大城冝武

名誉教授が下川凹天について講演をし 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

５ 13 番 
高吉幸光君 

 

 

 

２．公共施設マネジメントにつ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

  ている。招聘して講演をお願いできない

か? 

 

 平成 25 年３月定例会で公共施設アセッ

トマネジメントについて取り上げました。今

回、公共施設等総合管理計画が提出され

ています。 

１．築年数など細かく記載されわかりやす

い、公共施設等総合管理計画の中では

早期点検等についての記述はあるが、

補修、修繕など多くは不具合が見つか

ってから対応しています。予防的メンテ

で長寿命化を図ることが大切。 

 ①定期的なメンテナンス計画もつくるべ

きではないか？ 

 ②備品や材料などストックされている

か？ 

 

 文部科学省が 2020 年を目標にプログラ

ミング教育の必修化を目指すとの方針が

示された。 

１．教育委員会としての現時点での考えは

あるか？ 

２．各学校への光回線の整備計画をつくる

べきではないか？ 

３．人材の確保や教育の準備をするべき

ではないか？ 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

１．市長の政治姿勢について １．人口減少問題 

  全国的に急速な高齢化が進み「人口

減少問題」は宮古島においても重要な

課題であります。多くの若者が島を離れ

ることによる減少も大きな要因の 1 つとな

っております。 

  第 2 次宮古島市総合計画「基本構想」

の中にある「宮古島市人口ビジョン」で

は人口減少に歯止めをかけ平成 72 年

（2060 年）の人口概ね 5 万 4,000 人とす

る目標が立てられております。 

  また、施政方針にて「安心して子どもを

産み育てる環境づくりが重要」と記され

ております。 

  その上でお尋ねします。 

 ①「人口減少問題」に歯止めをかけるた

め、これまで市が取り組んできた施策を

お聞かせください。 

 ②平成 29 年度における取り組みを教え

てください。 

２．就労支援について 

 雇用問題 

  宮古公共職業安定所は有効求人倍率

1.68 と７カ月連続で過去最高更新し、県

内で最も高い数字となっていると発表し

ております。沖縄県で一番急速に仕事

がふえております。新規求職件数は増

加しましたが、求職者が足りない人手不

足が続いており、人材を確保するため労

働条件を引き上げるなど各事業所で急

速な対応を行っている状況です。 

  その上でお尋ねいたします。 

 ①主に人手不足の業種を数字（％）を交

えて教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 ②今年 2017 年、今後も仕事がふえてい

く状況となるのか推測を教えてください。 

 ③今後当局の対策（島内・島外）を教え

てください。 

  特に島外に対しては I ターン、U ターン

に対しての取り組みについて 

 

１．ICT 教育 

 小中学校において情報通信技術（ICT）

の利用・活用方法を教育の一環として

取り入れた、いわゆるインターネット教育

が重要視されています。 

  その上でお尋ねいたします。 

 ①小中学校のパソコンの普及率。 

 ②小中学校ではパソコンを使ってどのよ

うな指導（学習指導要領）が行われてい

るか具体的にご説明ください。 

 ③スマートフォン普及による犯罪が日本

のみならず世界的に問題となっておりま

す。 

  ネットリテラシー教育、主に SNS（ソーシ

ャ ル ・ ネ ッ ト ワ ー キ ン グ ・ サ ー ビ ス ）

Instagram・LINE・Facebook・Twitter また

は「インターネット動画共有サービス

YouTube」の使い方について指導も行っ

ているのか。 

 ④旧宮原小学校の利活用について、現

在の教育委員会の取り組み状況につい

てお伺いいたします。 

 ⑤学校給食費についてお尋ねいたしま

す。 

  子育て支援及び子供の貧困対策とし

て、新年度から全ての小中学校児童生

徒を対象に給食費の半額助成を実施 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．情報行政について 

 

 する事業は親子、家族にとっては大変心

強い支援策と考えます。 

  そこでお伺いします。 

  ア．対象児童生徒数は小中学校で何

名となっているのかお伺いします。 

  イ．市の助成金は幾らとなるのかお伺

いします。 

２．高等教育 

  宮古島市には、専門学校・大学の高等

教育がなく、高校卒業後は進学を希望

する若者は必然的に宮古島を離れ沖縄

本島や県外に出て行かなければなりま

せん。宮古島市は「平成 29 年度主要事

業」の中において「高等教育機関の設

置に向けた取り組みの検討」と記されて

おります。 

  沖縄県は本年度グローバリズムの観点

からもさらなる人材育成を図るため新大

学の設置、また現在ある大学の拡充を

図ることを示し、予算を計上していると県

紙にも掲載されております、 

  その上でお尋ねいたします。 

 ①専門学校の設置検討の話があります

が、短期大学の設置は検討されてない

かお尋ねいたします。 

 

１．ブロードバンド化について 

 ①３月２日定例会において市長施政方

針にありましたが、その中で「超高速ブ

ロードバンド化」の整備に取り組みます、

と述べておりましたが、「超高速ブロード

バンド」とはどのようなものなのかわかり

やすい説明をお願いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 ②「超高速ブロードバンド化」の整備をす

ることによって、宮古島市民の皆様の生

活特に「医療・福祉・教育」また観光業

に関してどのように反映されるのか、例

を挙げてご説明をお願いします。 

 ③「超高速ブロードバンド化整備」の進

捗状況はどのようになっておりますか。 

 

１．若者が安心して子供を産み育てる環境

づくりについて市の取り組みを教えてく

ださい。 

２．子育て支援の１つが待機児童をゼロに

することであると考えますが、本市の取り

組みをお伺いします。 

 

１．民泊（民家体験ができる教育民泊）滞

在型体験観光の事業として宮古島では

伊良部・城辺・池間・西辺・狩俣地区が

特に力を入れて行われております。全

国から修学旅行生や一般の方たちを受

け入れ、第一次産業を通し島ならでは

の文化や生活を、宮古島の人とふれあ

い体験し学ぶことができる、とてもすばら

しい事業です。「2017 年度本格的な民

泊の解禁に向けて、政府は2017年度予

算案では健全な民泊サービスの普及の

ための予算を新規に計上した。」と発表

しており、とても関心の高い事業となって

おります。 

  その上でお尋ねいたします。 

 ①前年度、修学旅行生の受け入れ人数

及び大人の受け入れ人数を教えてくだ

さい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

６ １番 
前里光健君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 ②民泊受け入れを行っている民家事業

者件数を教えてください。 

 ③今後民泊事業の拡充拡大が必要と感

じますが、当局の考えをお聞かせくださ

い。 

 ④外国人の民泊も進めていくことも重要

と考えますが、行政としてサポートを行っ

ていく予定か、サポートするのであれば

どのような内容かお聞かせください。 

 

１．現在宮古空港前交差点からスポーツ

観光交流拠点施設（ドーム）に向かって

道路建設中ですが、 

 ①道路の幅員・歩道の幅員について 

 ②道路全長について 

 ③道路工事の進捗状況について 

 ④道路工事の予算額について 

 ⑤道路の使用開始時期について 

 以上５点についてお伺いいたします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 

上里樹君 

１．自衛隊基地について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．こどもの医療費について 

 

１．宮古島市への陸上自衛隊配備につい

て 

 ①報道によりますと市長は、市長選挙の

結果について「配備容認の民意が示さ

れた」と語っていますが、事実は逆だと

考えます。市長の見解を伺います。 

 ②市長は施政方針で陸自配備につい

て、「引き続き、地域住民をはじめ市民

の皆様に対し、配備計画の丁寧な説明

を防衛省に求めてまいります」と謳って

います。防衛局からは今だ丁寧な説明

もなく、地域住民が反対している中入札

の公募を行い、測量やボーリング調査を

実施しています。そのことに対する市長

の見解をお聞かせください。 

  加えて、市長が陸自配備について「市

民の生命・財産・平和を守るため、必

要」といいますが、陸自配備によってな

ぜ、市民の生命・財産・平和が守れるの

か丁寧な説明を求めます。 

 ③配備予定の千代田地域の地下水につ

いて「東添道地下水流域に及ぼす影響

はないものと考えております」12 月定例

会で私の一般質問への答弁です。一度

汚染されると元に戻せない大切な地下

水の保全は、想定外を想定した予防に

努めるべきです。市長は、配備計画を

容認する前に、配備計画について地下

水審議会に諮問すべきです。 

 ④千代田カントリークラブへの陸自配備

に伴う水の供給はどのようになりますか。 

 

１．「窓口無料化（現場給付）」の開始につ

いて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 

上里樹君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．就労支援について 

 

 ①実施はいつを予定していますか。 

 ②どのような内容になりますか。 

 

１．就学援助について 

 ①就学援助の入学準備金を 3 月に支給

するよう求めます。 

 ②支給額の引き上げを求めます。 

 ③支給対象項目の拡大を求めます。 

 ④申請手続きの簡素化について、どのよ

うな検討をしていますか。 

 ⑤自治体間格差のない制度にするため

に、就学援助の国庫補助の復活を国に

求めるべきです。 

２．普通教室へのクーラーの設置について 

 ①市議会、12 月定例会私の一般質問に

「平成 29、30、31 年度の３カ年かけて順

次設置してまいりたい」との答弁でした。

2017年度の計画はどのようになっていま

すか。 

３．伊良部地区小中一貫校について 

 ①なぜ今になって、計画していた幼稚園

やプールの建設を設計からはずして、

調整ですか。認定こども園は、幼保連携

型・幼稚園型のどちらになりますか。 

４．伊良部の４小・中学校と城辺の４中学

校の統廃合で減少する職員数と給料は

それぞれどのようになりますか。 

 

１．保育所の待機児童解消について 

 ①保育士の確保が大きな課題になって

います。これまでに何人確保し、何人不

足していますか。保育士の処遇改善が

必要です。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

７ 16 番 

上里樹君 

 

 

 

５．資料館の設置について 

 

 

 

 

 

６．宮古島特産品市場につい

て 

 ②保育所認定作業が遅いという声が上

がっています。その理由は何でしょうか。 

  

１．市民の所有する資料の保存について 

 ①市民の所有する大切な研究資料等を

受け入れ、保管する資料館が必要と考

えます。公共施設の空きを活用して対

応してはいかがでしょうか。 

 

１．宮古島特産品市場について 

 ①宮古島への観光客の増大に対応し、

利便性を高めるために農産物や肉・魚・

工芸品など宮古島の特産品を販売する

店と飲食店などを集約し、観光客と住民

に効率よく利用できる場所として公設市

場をさらに拡大する必要があると考えま

す。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 

新城元吉君 

１．市長選挙について 

 

 

２．陸上自衛隊配備について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市長の政治姿勢について 

１．３名の「市政刷新」の候補者と争った市

長選挙について、どのような感慨をお持

ちですか。 

１．自衛隊の新配備計画の具体的な内容

や詳細も明らかにされていないのにな

ぜ配備容認を表明していますか。 

２．なぜ陸上自衛隊の新たな配備によって

市民の生命・財産・平和・安全が守られ

るのですか。 

３．抑止力のあり方についての市長の見解

は？ 

４．躍動・元気・活気溢れる島づくりと軍事

基地（自衛隊配備）は整合性がない相

反するものと認識していますが、市長の

見解を伺います。 

１．市長は施政方針を述べるたびに「地域

の均衡ある発展」を全力で取り組んでい

るというが、そのあかしを示してくださ

い。 

２．未決着の不法投棄ごみ問題・観光プロ

モーション問題についてはどのように考

え、対処していきますか。 

３．「女性活躍のための基盤整備」に取り

組むと言っていますが、その具体的内

容をご説明ください。 

４．高齢者が生きがいを持って生活できる

環境づくりを進める、というがどのような

施策をやるのですか。 

５．県内 11 市ので中で人口減少が著しく

平均寿命も最下位という実情は行政運

営がお粗末ということではありませんか。 

６．I、U ターン者の受け入れ施策やふるさ

と創生事業等への具体的な取り組み方

策が触れられていないが関心はありま

すか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

８ 15 番 
新城元吉君 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

１．ハーベスター料金の低減について 

２．園芸作物を主体とする農作物の多様

化と儲かる農業の推進について 

３．農林水産業の６次産業と観光みやげ品

づくりの支援策について 

４．和牛の増頭施策と食肉センターの利用

状況について 

５．支援策による I ターン、U ターン者の就

農状況と実数、担い手対策とその成果

等について 

６．宮古島市新技術実証栽培事業につい

て 

１．観光地等の整備を進めるというが、そ

の具体的な取り組みと管理等について 

２．クルーズ船、及び観光需要の増大につ

いてはどのような対策を講じるのか。 

３．農林水産業と観光産業をリンクさせて

経済の活性化を図るとするが、具体的

にどのような方策を考えていますか。 

１．地域のニーズに合わせた子育て支援

の充実に努力するとするが具体的な取

り組みを伺います。 

２．子どもの居場所づくりを整備するとする

がその方策を伺います。 

３．学童クラブの実情と今後の取り組み。

空き教室の利用、公的施設の活用等、

保育料軽減のための支援等を中心に伺

います。 

１．幼稚園児の預り保育の実情（園児の総

数と利用者数）と未利用園児の対策に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

９ 23 番 

池間豊君 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

２．下地島空港の利活用につ

いて 

 

 

 

 

 

 

３．専門学校の設立について 

 

 

４．市営住宅の条例について 

 

５．農畜産業行政について 

１．３期目の市政運営に懸ける下地市長の

決意及び施政方針に示した重点施策の

実現に向けた決意について 

 

１．報道にあった２事業者（２社）との基本

締結の詳しい説明を求める。 

２．本市の関わりと取り組みついて 

 ①国内外から格安航空（LCC）の誘致に

ついて 

 ②国外路線の開設による CIQ 対策につ

いて 

 

１．観光に特化した専門学校の設立につ

いて 

 

１．市営住宅条例の見直しについて 

 

１．養豚業者の激減に伴い新しい養豚の

あり方や支援等はできないものか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

10 26 番 

新里聰君 

 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．学校廃校後の利活用について 

 ①廃校の後利用についての対応は、ど

の部局が行うか。 

 ②廃校を学校用途外に利用するために

は、文科省の許可が必要と思われるが、

その手続きはどの部局が行うか。 

 ③市は、宮原小学校の後利用について

は、いつ頃をめどに考えているか。 

 ④利活用の希望者が複数いた場合、ど

のような方法で業者選定は行われるの

か。 

 

２．宮古島への自衛隊配備計画について 

 ①千代田カントリーゴルフ場へ陸上自衛

隊基地を建設するなら、防衛省（沖縄防

衛局）・宮古島市・地元自治会（野原部

落・千代田部落）と協定書を結ぶべきで

はないか。 

  

３．陳情書について 

 ①野原部落会会長名で提出されている

航空自衛隊宮古島分屯基地から派生

する基地被害等の改善を求める陳情書

について、市長の見解を伺いたい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 
山里雅彦君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

１．下地島空港と周辺用地の利活用計画

について 

 ①下地島空港と周辺用地の利活用につ

いて、県は今月８日、事業実施に向け、

基本合意書を２社と締結しました。事業

内容・実施計画について、伺いたい。 

 ②下地島空港と周辺用地の利活用事業

により、観光産業など、かなり経済効果

が見込まれますが、経済波及効果につ

いて伺いたい。 

２．総合庁舎建設について 

 ①「総合庁舎建設」に対する市長の考え

（必要根拠）について 

 ②総合庁舎建設計画に向けた、現在の

取り組み状況について 

３．スポーツ観光交流拠点施設（JTA ドー

ム宮古島）について 

 ①４月１日オープンするスポーツ観光交

流拠点施設の利活用計画・取り組みに

ついて 

４．増加傾向にある空き家対策について 

 ①放置状態にある空き家の実態調査状

況について 

 ②有効活用面の空き家対策・放置すると

危険な状況にある空き家対策（解体撤

去等）について 

５．平良港整備計画について 

 ①クルーズ船受け入れ岸壁等・平良港

港湾整備計画について 

 

１．県営西原地区圃場整備事業について 

 ①新年度の事業整備計画・進捗状況に

ついて 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

11 22 番 
山里雅彦君 

 

 

 

 

 

３．漁業振興について 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 ②現在、整備中の西原第３地区（39 ヘク

タール）整備事業完了後の、西原第４地

区（41 ヘクタール）の今後の事業計画に

ついて伺いたい。 

 

１．港湾区域にある大浦湾整備計画につ

いて 

 ①港湾施設として整備途中にある大浦

湾の船揚げ場、上部の舗装整備につい

て 

 

１．下崎西原線整備について 

 ①新年度の整備計画について 

 ②事業の進捗状況について 

２．添道１号線整備について 

 ①新年度の整備計画について 

 ②事業の進捗状況について 

 

１．西辺幼稚園の環境整備（安全対策）に

ついて 

 ①幼稚園園庭周辺のフェンス設置につ

いて 

２．小・中学校屋内運動場（体育館）につ

いて 

 ①体育館（小・中学校）雨漏り状況につ

いて 

 ②体育館の雨漏り対策・取り組みについ

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11 番 
仲間則人君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業について 

 

 

 

 

 

１．総合庁舎建設計画について 

①これからのタイムスケジュールはどの

ようになっているのか。また、各支所

の利活用計画はどのように考えてい

るのか、お聞かせください。 

２．旧城辺町役場跡地での児童館建設に

ついて 

①現在の進捗状況はどのようになって

いるのか、お聞かせください。 

３．伊良部大橋橋詰広場計画について 

①現在の進捗状況と、今後の計画はど

のようになっているのかお伺いしま

す。 

４．天然ガスや付随水の活用計画につい

て 

①利活用を含め、どのように検討してい

るのかお伺いします。 

５．専門学校や大学を誘致する計画につ

いて 

①どのような取り組みを行っているのか

お伺いします。 

６．与那覇湾環境整備で今年度の事業計

画は、どのような計画が行われるかお聞

かせください。 

 

１．新技術実証栽培（ポットファーム）につ

いて 

①実証栽培施設を、今後どのような方

向づけで行くのかお聞かせください。 

②当初計画と、現在の実績はどのように

なっているのかお聞かせください。 

２．葉たばこ農家への補助について 

①緑肥、堆肥購入等への補助はできな

いか。 

②耕作組合と市との協議会の計画はな 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

12 11 番 
仲間則人君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

  いのかお伺いします。 

３．宮古食肉センターについて 

①旧食肉センター（平成 27 年４月から

平成 28 年３月まで）の処理頭数と、新

食肉センター（平成 28 年４月から平

成 29 年２月まで）の処理頭数をお伺

いします。 

４．優良繁殖・肥育素牛導入促進事業に

ついて 

①自家保留牛に対しても事業導入はで

きないかお伺いします。 

５．有害鳥獣駆除事業について 

①被害状況はどのようになっているの

か。 

②平成 28 年度の捕獲状況について 

③現在の頭数はどのくらいいると思われ

るか。 

６．水産振興について 

①漁業と観光業がリンクした６次産業の

振興を図ると述べていますが、具体

的にどのようなことをするのかお伺い

します。 

②後継者育成について、どのように取り

組むのか、お伺いします。 

 

１．児童生徒による不登校、登校渋りにつ

いて 

①現在、不登校、登校渋りによる児童生

徒は何人いるか、お伺いします。 

②学校側から聞き取り調査は行ったか、

お伺いします。 

２．宮原小学校の利活用について 

①利活用計画はどのようになっているの

か、進捗状況はどうなっているのかお

伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

13 ３番 
濱元雅浩君 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．総合庁舎建設について 

①保健センターの併設理由について 

②公共施設長寿命化計画とのバランス

について 

③まちづくり・中心市街地との関係につ

いて 

２．下水道整備とし尿処理施設について 

①西里大通りの下水道整備について 

②下水処理・し尿処理施設の運用につ

いて 

３．伊良部大橋橋詰広場について 

①大橋開通から２年が経過し、下地島

空港の利活用も動き出したが、橋詰

広場の施設整備はどのようになって

いるか。 

４．伊良部島・下地島間入江整備事業に

ついて 

①入江環境の保全においては根本原

因である集落排水の整備が急がれる

と思うが、今年度は事業が見送られま

した。今後どのような対応をしていくの

か。 

５．超高速ブロードバンド環境整備事業と

田園マルチメディア整備事業について 

①市と多良間村、宮古テレビとの調整

はどうなっているか。 

６．公共施設の老朽化対策について（砂

山・前浜） 

７．ふるさと納税について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 ８番 
石嶺香織君 

１．待機児童問題について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．待機児童問題の進捗状況について 

①３月２日の時点で保育所入所保留通

知書が送付された児童は 185 人いま

すが、市長は施政方針で待機児童の

解消を挙げています。３月末までに待

機児童解消できるのか、進捗状況の

説明を求めます。 

２．必要な保育士の人数等について 

①新年度の公立保育所、認可保育所、

小規模保育事業の定員、また実際の

受け入れ可能人数は何人ですか？

現在の保育所入所申込数は何人で

すか？何人保育士がふえれば新年

度の待機児童が解消されますか？ま

た、次年度末での待機児童ゼロを達

成するには保育士は何人必要です

か？宮古島には何人の潜在保育士

がいるか把握していますか？ 

３．待機児童問題の達成目標について 

①待機児童問題についていつまでに何

を達成するのか、市の達成目標を示

してください。 

４．待機児童解消の経済効果について 

①２月１日時点の待機児童は 169 人で

す。待機児童が解消され、169 人の

お母さんが働いたら、消費や市の税

収がふえ、貧困家庭が減るなどの効

果が期待できます。169 人のお母さん

が働いた場合の経済効果を試算して

ください。 

５．保育士の給料について 

①保育士確保のために保育士の給料

を上げる早急な対策が必要だと考え

ます。公立の正規職員の給料と公立

の非正規職員、認可保育所の正規 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 
 

８番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市役所の環境整備につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

３．ミサイル新基地建設につい

て 

 

  職員、非正規職員の給料の差を埋め  

るためにどのような有効な対策を考え

ているかを伺います。 

６．保育所入所決定時期について 

①宮古島市の保育所の入所決定の時

期が遅すぎるという声が多くのお母さ

んから聞こえます。沖縄県の他の市

町村と比較しても、宮古島市の決定

時期は遅いです。入所決定を１カ月

早くすることはできないでしょうか？ 

７．一時保育、認可外保育施設の空き状

況のホームページ掲載について 

①児童家庭課が作成する冊子で紹介し

ている一時保育と認可外保育施設は

現在全て受け入れ不可能な状態で

す。一時保育、認可外保育施設の空

き状況を市が把握して、ホームペー

ジに掲載することを提案します。空き

がなくなった時点で各保育所から連

絡をもらえば可能だと思いますが、い

かがでしょうか？ 

 

１．オムツ替えベッド、簡易の授乳スペース

の設置について 

①乳幼児連れの市民に対応するため、

平良庁舎内に今すぐオムツ交換場所

と授乳スペースが必要です。平良庁

舎１階ロビーの端に、オムツ替えベッ

ドと簡易の授乳スペースを設置してい

ただけないでしょうか？ 

  

１．千代田への陸自配備についての地元

住民との面談について 

①市長が防衛省に対して大福牧場から

の分散案へ提案し、千代田カントリー 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 
 

８番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  を防衛省に勧めた理由を明確に説明

してください。野原部落と千代田部落

の住民が、長期にわたり市長に面談

を求めていますが、市長は昨年部落

への住民説明会終了後に面談すると

言ったのにもかかわらず、いまだに面

談していません。いつ面談するので

すか？  

２．宮古島での日米共同訓練について 

①宮古島で米軍と自衛隊が共同訓練

することが想定されますが、市長は米

軍が宮古島で訓練することを承認し

ますか？それとも、自衛隊のみ承認

するのでしょうか？市長の見解を求め

ます。 

３．オスプレイの運用について 

①宮古島では離島奪還訓練が予定さ

れており、防衛省は「離島奪還を行う

陸上自衛隊の水陸機動団の訓練に

オスプレイを使用することは想定され

る。」と回答しています。私たちが２月

28 日に行った政府交渉では、防衛省

は宮古島への配備については否定し

ましたが、宮古島での運用について

は否定しませんでした。市長は、宮古

島でのオスプレイの運用を承認しま

すか？  

４．ミサイル基地配備の抑止力について 

５．宮古島市国民保護計画の避難実施要

領のパターン作成について 

①２月 28 日の政府交渉で、防衛省は

「宮古島市国民保護計画の避難実施

要領のパターン作成について宮古島

市に確認したところ、宮古島市は『全

住民の避難を想定した場合に把握し 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

14 
 

８番 
石嶺香織君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．地下水保全について 

 

 

 

 

 

 

５．野原の航空自衛隊につい

て 

 

 ておくべき情報』の４項目に着手し

た。」と回答しました。進捗状況を説

明し、達成目標を示してください。 

６．市民の生命と財産を守る市長として、ミ

サイル基地を建設する前に避難実施要

領のパターン作成が必要であると考え

ますか、必要でないと考えますか？ミサ

イル基地建設前の避難実施要領のパタ

ーン作成は可能ですか、不可能です

か？住民の避難のために市長としてど

のように責任を果たしますか？ 

７．環境アセスメントの実施について 

 

１．千代田の陸上自衛隊宮古島駐屯地

（仮）における地下水審議会の開催に

ついて 

２．宮古島市地下水水質保全調査報告書

について 

３．その他地下水について 

 

１．野原の航空自衛隊の地下工事につい

て 

２．野原の航空自衛隊の景観条例につい

て 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ５番 
粟国恒広君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育行政について 

 

１．本市の 2017 年度当初予算案について 

①2017 年度一般会計予算案が総額

382 億 7,200 万円で過去最大です。

しかしながら、歳入全体を占める市税

などは自主財源 66 億 5,700 万円、２

割に満たず、自主財源の確保が重要

だと思いますが、今後の取り組みに

ついてお伺いします。 

２．下地島空港の利活用について 

①周辺未使用土地利活用計画につい

て 

②下地島空港の利活用協議は県と本

市とは年に何回ほどあるか？また、本

市から県へ提案事項はあるのか？お

伺いします。 

３．生活バス路線確保対策について 

①平成 27 年、伊良部大橋開通により、

宮古島市内の路線バスの運行路線

が大きく変わっています。現在増設さ

れた路線また廃止になった路線をお

伺いします。 

②バス停の整備状態についてお伺いし

ます。 

４．与那覇湾環境整備総合計画について 

①平成 29 年度の整備計画予定は、ど

のような計画かお伺いします。 

②マリンレジャーの海面利用規制協議

会、設置計画などについてお伺いし

ます。 

５．学校給食費の補助について 

６．バイオエタノール高効率製造流通事業

について 

 

１．小中学校の普通教室にクーラーを設

置するとのことですが、新年度予算に盛 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

15 ５番 
粟国恒広君 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

４．観光行政について 

 

 

 

 

５．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

６．道路行政について 

 

  り込まれていません。実施計画につい

てお伺いします。 

２．市民プールの建設構想についてお伺

いします。 

 

１．子供の居場所の開設について 

２．子宮頸がん予防ワクチン接種後の副反

応症状の方への支援について本年度

から離島市町村に県が一部補助すると

のことですが、医療費及び渡航費等助

成金交付要綱の見直しはできないかお

伺いします。 

 

１．主要観光地への情報通信環境いわゆ

るワイファイの整備を進めるとのことで

すが、維持管理の計画についてお伺い

します。 

 

１．現在、宮古島市内で 125 台ハーベスタ

ーが稼働しているとのことですが、ハー

ベスター所有者、法人または個人でハ

ーベスターの燃料となる軽油の減免、

免税を受けている台数は何台あるか？  

２．ハーベスター利用料金について 

 

１．松原 29 号線の照明街灯設置について 

２．松原 32 号線の工事着工時期について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

16 14 番 
富永元順君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

１．ふるさと納税について 

①ふるさと納税の実情と今後の取り組み

について 

②ふるさと投資事業の実情とその支援

について 

２．環境税の導入について 

３．西里通りの整備計画について 

①下水道の早期普及と無電柱化計画

及びアーケード設置計画について 

②根間地区での立体駐車場建設計画

について 

４．防犯カメラや市街地防犯灯の全面設

置計画について 

５．国際交流事業について 

①台湾基隆市姉妹都市締結 10 周年記

念事業計画について 

②全宮古小中学校の海外交流事業に

ついて 

③アゼルバイジャン共和国・ナヒチエバ

ン市との交流計画について 

６．宮古島市天然ガス資源利活用事業に

ついて 

７．グローバル人材育成事業について 

①英語学校等、多言語専門学校の誘

致計画について 

 

１．市の健康増進計画について 

①当局の目標と取り組みについて 

②モリンガ等ハーブ類、モズクやアーサ

ー等のスーパーフードの学校給食へ

の積極的利用、ホテル、会社等への

普及促進計画について 

③健康大使の設置、活用について 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 
下地勇德君 

１．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．宮古空港ターミナルビルのテナント賃

貸料の賃上げの件について 

２．スポーツアイランドを目指す中、市の陸

上競技場や総合体育館といったスポー

ツ施設の現状は、定休日に加えて祝日

も休日扱いになるため利用しにくい状況

にあります。（現在は、事前に申請を行

えば開放）宮古島市としては、現在の規

則を変える考えはないのかお伺いしま

す。 

 

１．成川地区の農業用排水路についてお

伺いします。 

２．ハーベスターの農家負担金について

お伺いします。 

３．カラスによる子牛等への被害等につい

てお伺いします。 

 

１．施政方針の重点施策で下崎～西原線

は、平成 29 年度完了予定になっていま

すが、12 月定例会では西原集落入口

付近の未整備地区の交渉が難航してい

ると答弁されましたが、その後の状況を

お伺いします。 

２．荷川取公民館前の A－４号線と里道の

拡幅を６月定例会では、関係機関と調

整し検討すると答弁されましたが、その

後の状況をお伺いします。 

３．荷川取公園の中で橋のかかっている公

園が今は利用者がいない状況にありま

す。東環状線に通じる道路整備はでき

ないかお伺いします。 

４．馬場団地東側交差点とのひなアパート

前交差点に信号機の設置もしくは、横  
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

17 ２番 
下地勇德君 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 断歩道の標識、標示の設置はできない

のかお伺いします。 

５．池間地域のカーブミラーの破損等が見

られますが、新たに設置できないのかお

伺いします。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

18 10 番 
上地廣敏君 

１．市長の施政方針について 

 

 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．活力と賑わいのある豊かな島づくりの

推進について 

①農水産業における担い手の育成確保

をどのように図るのか具体的に示し

てもらいたい。 

②宮古牛・豚のブランド化への取り組み

方針は。 

 

１．伊良部地区におけるエダマメ加工施設

の計画について 

２．流通不利性解消事業について 

①対象魚種としてカツオの可能性はい

かに。 

３．３漁協統合（合併）の現状は。施政方針

にもないが。 

４．来間大橋東側の立標設置について市

の方針はいかに。 

５．防災の日制定と明和の大津波石碑周

辺整備について 

６．子ども医療費現物給付開始について 

①国・県からのペナルティはないか。 

７．信号機の設置について 

①保良上地線と来間線の交差点（前浜

港向け） 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ９番 
平良敏夫君 

１．施政方針について 

 

 

 

 

 

２．市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針の中で、市政運営にあたって

の基本的な考え方の一番目に「男女共

同活躍社会の実現」がありますが、市長

の重要な施政が伺えます。 

  具体的な話をお聞かせください。 

 

１．宮古島市はことし１月の有効求人倍率

が過去最高の 1.68 倍になったとハロー

ワークは発表しています。宮古島市の

人手不足が危機的状況になっていま

す。その対策は市はやっているのか。お

答えください。 

２．防犯灯、防犯カメラの設置が国の補助

でできる事業があると聞きました。宮古

島市でも活用すべきと思いますが、計

画はありますか。 

３．宮古空港ターミナル内の店舗家賃が

30％の大幅な値上げを通告されている

と聞きました。宮古島市もターミナル社

の株主で副市長が取締役となっていま

す。今回の大幅な値上げの理由は説明

できますか。 

４．市営住宅上原団地の老朽化に伴う、建

て替えの建設計画はどうなっています

か。 

 

１．現在道路拡幅工事が進められているマ

クラム通り北（毎日新聞社前交差点～下

里通り東）ですが、工事の進捗状況はど

うなっているのでしょうか。 

２．マクラム通り延長でマクラム通り南（下

里通り東～サンエーカママヒルズ前交

差点）の拡幅工事が計画されていると思

いますが、説明してください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ９番 
平良敏夫君 

４．市営公園について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．港湾整備について 

 

 

 

 

 

 

 

６．保育行政について 

 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

１．パイナガマ海空公園が新年度開園とな

ります。６月には指定管理者選定となる

とのことですが、公園において指定管理

者はどのような仕事をすることになります

か。説明してください。 

２．同公園内にはミニバスケットコートもで

きることになっています。子供たちのス

ポーツに関心が高まって素晴らしいこと

だと思います。提案ですけど、市営球場

の近くに野球の練習が一人でもできるよ

うに壁キャッチ用の壁は作れないか、ま

た前福サッカー場に一人でも練習でき

るシュート用の壁は作れないか。ぜひ作

ってほしいと思いますけど、いかがでしょ

うか。 

 

１．国土交通省の「官民連携による国際ク

ルーズ拠点」に全国６港湾のうち、平良

港も選定されました。2020 年の運営開

始を目指し、急ピッチで工事が進められ

ることになると思いますが、工事のスケジ

ュール、クルーズ拠点完成イメージ、概

要等を教えてください。 

 

１．宮古島市の待機児童の状況はどうなっ

ているか。平成 27 年度、平成 28 年度と

平成 29 年度の見込みを教えてくださ

い。 

 

１．市教育委員会は伊良部地区小中一貫

校整備事業設計委託から、プール建設

を除外しました。その理由が「プールは

各学校ごとに整備する計画を改め市全

体でのプール整備の中で効率的なあり 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

19 ９番 
平良敏夫君 

   方を検討する」となっているが、この話

は二、三年前から聞いていますけど、検

討は進んでいるのでしょうか。いつ頃結

論はでるのでしょうか。 

２．昨年９月から平良学校給食共同調理

場が民間委託されていますが、以前より

量が少なくなったとのことはないか。答

弁よろしくお願いします。 

３．児童生徒の島外派遣費が石垣に比べ

て補助率が低いと報道されていますが、

宮古島市の実情を説明してください。 

４．宮古島市の陸上競技場や総合体育館

の利用環境が良くないと言われていま

す。祝日は休日という施行規制がある

が、現在は事前申請があれば祝日でも

使用できるようになっているが、祝日で

も平日と同じように使用できるよう施行規

制を変えたらいかがでしょうか。 

５．また高校生の使用料金が小中学生より

高くなっていますが、その根拠を教えて

ください。高校生も同じ料金にすべきだ

と思いますがいかがでしょうか。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

20 ６番 
仲間賴信君 

１．市長の政治姿勢 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業委員会 

１．平成 29 年度一般会計予算で歳入、歳

出について伺う。 

２．宮古島市を安全、安心の生活環境の

ためには、街灯、防犯灯、防犯カメラの

設置について伺う。 

３．伊良部地区、市営池間添団地関係予

算が計上されていることについて伺う。 

４．伊良部島佐良浜学区内に防災につい

て住民の理解を得るために、当局の考

えを伺う。 

５．池間島の方々に防災について理解を

得るためにも池間島集落を横断すべき

計画道路が中央部分の約 15 メートルが

未完成の状態にある。解決策を関係部

や部署に伺う。 

６．伊良部島内牧山展望台下牧山公園の

整備について伺う。 

７．東京お台場観光プロモーション事業で

百条委員会がなぜ設置されたかについ

て伺う。 

 

１．実際土地改良が行われていない土地

を、虚偽に農地改良を終了したとして換

地（新しい地番になっている）されている

ことについて伺う。 

        （参考に名義人：仲間賴信） 

※現況証明の可否 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

１．市長の基本的な考え方に

ついて 

１．市長選挙結果について 

  去る１月の市長選挙は現職と市政刷新

を掲げた３人の新人の選挙となりまし

た。 

  結果は現職の下地敏彦市長が勝利し

ましたが、得票数は、当選した市長が

9,588 票、市政刷新を掲げた３人の合計

が 1 万 9,777 票で、市政を刷新すべきと

する票が２倍以上となりました。 

  この結果を受けて市長は、今後の市政

運営をどのように考えるのかお伺いいた

します。 

２．沖縄振興アンケートについて 

  ２月２２日付の県紙に掲載されていた

沖縄振興市町村長アンケートについて

お伺いいたします。 

 ①沖縄だけに適用されている予算の「一

括計上方式」について、「△」と答えてい

ます。 

 「△」と答えたのは県内 11 市長のなかで

豊見城市と宮古島市の２市長だけで

す。 

 「△」とした理由を教えてください。 

 ②一括交付金を利用して意義が大きか

った事業を３つまで上げてくださいとの

質問には「選手派遣支援事業」だけを

挙げています。一括交付金を活用して、

これまで多くの事業を展開してきました

が、３つ挙げずにあえてこの事業だけ取

り上げた理由は何でしょうか。 

  ほかの事業への評価も含めて教えてく

ださい。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

２．普通交付税について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．バイオエタノール事業につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．スポーツ観光交流拠点施

設について 

１．合併算定替えについて 

 ①合併算定替えについては今年度から

減額されていますが、平成 29 年度の影

響額（合併加算額－一本算定額）を教

えてください。 

 ②合併算定替えの内訳（旧市町村ごとの

普通交付税算定額）はどのようになって

いるのか伺います。 

 

 この事業は、環境省など１府５省庁で国

が進めてきたバイオエタノールの E３利用

に焦点を当てた、燃料規格の整備等の実

証実験事業施設を宮古島市が譲り受け

て、E３燃料として製造、販売することを目

的としたものであったが、昨年、環境省が

「商業化のめどが立たない」として事業を

廃止。宮古島市も「業者の撤退により基材

ガソリンの調達ができなくなったため E３燃

料販売については終了した」と議会答弁し

ています。 

 しかし、平成 29 年度予算には１億円余

予算計上しています。 

 そこで伺います。 

１．国も事業を廃止し、市も E３燃料販売を

終了したのに事業を続ける目的は何で

すか。 

２．環境省が「商業化のめどが立たない」と

判断した根拠の説明を求めます。 

 

１．活用事業検討委員会設置の目的を教

えてください。 

２．ドーム利活用活性化事業補助金につ

いて 

 ①実行委員会設置の目的と役割を教え 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

５．未来創造センターについ

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．農業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．環境行政について 

 

 

 

 

 

 

  てください。 

 ②事業費の積算根拠を教えてください。 

 

 去る臨時会で当局が説明資料を配付し

ましたが、そのなかで「予定価格を公表」と

あります。 

 ということは、入札参加事業者は事前に

予定価格を知っていたということになりま

す。 

 ところが、入札経過書を見ると、入札額

が予定価格を上回った企業体が３つありま

す。そこで伺います。 

１．予定価格を知っていて上回っていると

いうことは、最初からこの事業を落札す

る気がなっかたということですか。 

２．もしそうだとしたら、なぜ、指名したのか

お伺いします。 

 

１．野そ防除について 

  ヘリによる野そ防除については「宮古

地区病害虫対策協議会で各地域の被

害状況調査を実施し、被害発生の推移

を確認しながら検討していきたいと考え

ております」と議会答弁していますが、そ

の調査結果と航空防除を再開する根拠

を教えてください。 

 

１．クリーンセンター西側で検出されたダイ

オキシンの調査について 

  以前、クリーンセンターに隣接する市有

地の地中から、環境基準値の 14 倍に当

たるダイオキシン類が検出されたことが

新聞に載っていたが、その調査結果を

教えてください。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

８．トゥリバー埋立地の契約に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．教育行政について 

 昨年の 12 月定例会で「トゥリバー地区の

２カ年延長という先方からの申し出がござ

いまして、今この申し出を断った場合に、

契約解除というふうな問題が出てまいりま

す。契約解除ということになりますと、売っ

た土地をその額で買い戻さなければなら

ない」旨の答弁がありました。そこで伺いま

す。 

１．なぜ、先方の申し出を断ると買い戻さな

ければならないのか。根拠を教えてくだ

さい。 

２．いつからそのような契約内容になった

のか。 

 

１．選手派遣支援費について 

  地元紙によると、島外スポーツ行事等

に係る児童生徒の派遣支援費は石垣

市の半分以下だということです。 

  また、宮古代表枠に入れても４位だと

対象外だということで、学校や PTA 間に

不公平感を指摘する声もあると言いま

す。 

  さらに「経済的理由で部活をやめる生

徒もいる」との関係者の声も紹介されて

います。 

  教育委員会は「現段階で規制を改正

するのは予算的に厳しい」との結論に至

ったとのことですが、詳しい説明を求め

ます。 

２．普通教室へのクーラー設置について 

  先日、ある小学校の児童たちが議会を

社会見学するということで議会事務局を

訪れており、たまたま居合わせていたの

で、子供達とお話をする機会がありまし 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

21 ７番 
國仲昌二君 

 

 

 

 

 

 

 

 

10.支出決議票と支払い日に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

11.市長選挙の選挙事務につ

いて 

たが、その中でも普通教室へのクーラー

設置の要望が出ていました。 

 教育委員会は「調査中」とのことです

が、いつまで調査するのか。 

 こういった事業こそ一括交付金を活用

すべきです。 

 ご見解を伺います。 

 

１．起票日から支払いまでの期間について 

  ある事業の支出決議票を見ると、起票

年月日からわずか４日後に支払いが行

われています。金額は約 3,000 万円で

す。 

  通常は起票日から支払いまでは１カ月

程度かかると言われます。どうすればわ

ずか４日後に支払われるのか。お伺い

いたします。 

 

１．投票所入場券（はがき）の郵送件数と

当日有権者数について 

  投票所入場券は、告示日の前日である

基準日を基準として３カ月以前の転入

者を含め、投票日の翌日に 18 歳以上

になる市民から市長選挙の投票権のな

い転出者を省いて送付しています。 

  その後、投票日までの転出者、死亡者

を順次除き、当日有権者が確定すると

のことです。つまり投票所入場券の郵送

数より、当日有権者数は少なくなるはず

であります。 

  しかしながら、今回の市長選挙では郵

送数より当日有権者数が多くなっていま

す。これはあり得ないことです。 

説明を求めます。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 17 番 
嵩原弘君 

１．市長の政治姿勢について 

（平成 29 年度施政方針より） 

１．活力と賑わいのある豊かな島づくりの

推進について 

①農業担い手の確保、育成が大きな課

題としているが、具体的にどのような

考えをお持ちなのか伺います。 

②平良地区と旧町村部の土地価格や

生活の利便性には大きな差があるが

市営住宅の家賃は収入に応じた家

賃と聞きますが評価額や築年数など

も考慮し市独自の取り組みは可能と

考えるがいかがか。 

 

２．市民生活に密着した生活環境基盤の

整備について 

①地域にとって望ましい交通ネットワー

クの形成に努め、道路の幅員が狭く

歩行者の安全確保が困難な道路に

ついても道路改良事業を実施し、生

活環境の向上を図りますと明記され

ています。 

   平成 23 年６月 14 日に東小 PTA、

北中 PTA、東学区体育協会、東川

根自治会、二重越会など７団体は市

道 B－59 号線の道路拡幅要請を下

地市長に要請しており、市長は整備

を約束しました。 

   また、市議会にも要請し、平成 23

年第３回宮古島市議会定例会７月４

日の会議で全会一致で採択され当

局に送付されていますが、５年経過

する今日まで事業化される気配が見

えません。事業計画はどのようになっ

ているのか伺います。 
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順位 発 言 者 発 言 事 項 要      旨 

22 17 番 
嵩原弘君 

２．自衛隊について １．国民の平和と安全を仕事とする自衛隊

配備、及び功績について 

①翁長知事は昨年 10 月陸上自衛隊に

対し緊急患者空輸が9,000回に対す

る感謝状を贈ったとのことです。ま

た、不発弾の処理も３万 6,000 件を

超えるとのことですが、宮古島市に

おいても緊急患者空輸はこれまで

649 件発生し、陸上自衛隊の急患空

輸により命を救われた方は 643 名と

のことであります。この功績に対し宮

古島市として何らかの形で対応すべ

きと考えるが市長の見解を伺いま

す。 

②昨年 12 月 25 日中国海軍の空母や軍

艦６隻が宮古島・沖縄本島間を通過

しました。今月２日には戦闘機や爆

撃機など中国軍機 13 機が宮古島と

沖縄本島の間の上空を往復し航空

自衛隊が緊急発進したとの報道があ

りました。市長には市民の生命を守

る大きな責任があります。先島圏域

の防衛体制を完全なる形にするため

にも「美ぎ島美しゃ市町村会」として

陸上自衛隊はもちろん航空自衛隊、

海上自衛隊の配備についても国に

要請すべきと考えます。市長の見解

を伺います。 

 

 

 


